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令 和 ４ 年  第 ２ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和４年２月１５日              午後２時００分 

招集の場所   北川辺文化・学習センター 多目的ホール 

開会の日時 令和４年２月１５日              午後２時０５分 

閉会の日時 令和４年２月１５日             午後４時０５分 

出席者の氏名 
 渡邉義昭教育長、福田孝夫教育長職務代理者、遠藤康江委員、猪股富美子委員、

山本俊一委員 

欠席者の氏名 秋山哲也委員 

会議に出席した者 

の氏名 

江原千裕生涯学習部長兼スポーツ振興課長事務取扱、中里 孝学校教育部長、小

泉雅広こども局長兼福祉事務所長兼学校教育部理事、石井幸子生涯学習部副部長

兼教育総務課長、鳥海和彦生涯学習課長、刑部香織学校教育課長、野本朋子こど

も局参事兼こども保育課長兼学校教育部参事、清水博文学校教育課主幹兼指導主

事、武井由加里教育総務課主幹 

会期日程 第１ 会議時間の決定 

第２ 会議録署名委員の指名 

第３ 前回会議録の承認 

第４ 第９号議案 県費負担教職員の人事の内申について 

第５ 第１０号議案 加須市立公民館運営審議会委員の委嘱を解くことにつ

いて 

第６ 第１１号議案 加須市いじめ問題調査審議会臨時委員の委嘱について 

第７ 協議事項 令和３年度公立学校等施設整備計画の事後評価につい

て 

第８ 協議事項 令和３年度加須市立幼稚園修了証書授与式お祝いのこ

とば及び令和３年度加須市立小・中学校卒業証書授与

式告辞について 

第９ その他  

発言者 会議の概要 

渡邉教育長 ただいまから、令和４年第２回加須市教育委員会定例会を開会します。 

会議時間の短縮のため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に行ってく

ださい。 

 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

 

本日は、傍聴希望者はございません。 

  

 【日程第１ 会議時間の決定】 
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渡邉教育長 

 

日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 

渡邉教育長 

【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は福田委員にお願いいたしま

す。 

 

福田教育長職務代理

者 

 

 はい。 

 

 

渡邉教育長  

  

 

 

【日程第３ 前回会議録の承認】 

日程第３ 前回会議録の承認についてですが、令和４年第１回定例会会議録に

ついては、事前にお配りしてございます。 

 

会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。  

（ございません の声あり） 

 

渡邉教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、前回会議録については承認と

いうことでよろしいでしょうか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、承認とします。 

 

渡邉教育長 日程第４ 第９号議案「県費負担教職員の人事の内申について」から日程第６ 

第１１号議案「加須市いじめ問題調査審議会臨時委員の委嘱について」は、人事

案件及び個人情報を含む案件であることから、加須市情報公開条例第７条第１項

第４号の非公開情報にあたります。 

 

よって、日程第４から日程第６までは、加須市教育委員会会議規則第３条第５

項に基づき、会議を非公開とすることでよろしいですか。 

（よろしい との声あり） 

 

渡邉教育長 これより会議を非公開といたします。 

 

 【日程第４ 第９号議案「県費負担教職員の人事の内申について」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第５ 第１０号議案「加須市立公民館運営審議会委員の委嘱を解くことに

ついて」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 
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 【日程第６ 第１１号議案「加須市いじめ問題調査審議会臨時委員の委嘱につい

て」】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

渡邉教育長  これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第７ 協議事項「令和３年度公立学校等施設整備計画の事後評価につい

て」】 

渡邉教育長 日程第７ 協議事項「令和３年度公立学校等施設整備計画の事後評価につい

て」、協議いたします。事務局より説明させます。 

 

石井生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

公立学校等施設整備計画の事後評価につきましては、前回の定例会でご説明さ

せていただきました。国の交付金をもらって実施する工事については、事前に施

設整備計画を立てておりまして、工事完了後には、事前に設定した目標が達成で

きたかを事後評価することとされております。今回、３件の事後評価をお願いす

るものです。 

 

・北川辺中学校大規模改造工事（特別教室棟１階男女トイレ） 

 

事前に設定しました施設整備計画の「教育環境の質的な向上を図る整備」とし

ての目標を達成したものと考えております。よろしくご協議の程お願いいたしま

す。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

遠藤委員 先ほど北川辺中学校のトイレを拝見いたしました。とてもきれいで明るいトイ

レになっていました。こちらのトイレを利用しに、特別棟までやって来る生徒さ

んもいるということでした。広くて、床が濡れずに掃除ができるというのも衛生

的ですし、いろいろな施設でこうした環境に変更しているところも多くなってい

るようです。男子のトイレがセンサーで水洗ができるのも、これからは常識にな

るのかなと思いました。子供たちも使いやすくなって良かったなと思いながら拝

見しました。 

ご苦労はあったかと思いますが、大変よかったと思います。子供たちのために

ありがとうございました。 

 

福田教育長職務代理

者 

本当にきれいで、以前の学校のトイレのイメージとは違うなと感じました。家

庭のトイレは洋式が多いと思いますので、学校のトイレが違うと子供たちも大変

だろうと思いますが、こちらは使いやすく、明るいトイレだなと思いました。 

 

山本委員 申し分のない、使いやすい、きれいなトイレだと思います。 

今回の工事は、コミセン工事に伴うものということですが、他の中学校のトイ

レの状況は老朽化がひどいのでしょうか、それとも、ある程度はこのように改修

されているのでしょうか。 
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石井生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

 

今回の北川辺中学校の特別棟１階のトイレは、２階のコミュニティセンター用

トイレと配管の系列が同じであることから、コストが安くできる、また、工事に

あたって、国の大規模改修工事の交付金を活用できるということで、効率的に実

施しました。 

本来ですと、各学校のトイレについては、大規模改修工事の中で、トイレの洋

式化や床の乾式化、手洗いの自動化など、今回の北川辺中学校のような形でトイ

レ全体を改修しております。 

その他としまして、令和３年度の６月議会で、トイレの洋式化を加速化しよう

ということで、コロナ対策の交付金を活用しまして、和便器を洋式化する予算を

措置していただきました。こちらは、各トイレに和便器１個を残しまして、それ

以外をすべて洋式化する工事でございまして、こちらを現在、進めております。 

今回の北川辺中学校のような乾式化等も含めたトイレ全体の改修につきまして

は、大規模改修工事に併せて効率的に実施していきます。 

 

渡邊教育長 北川辺中学校トイレについては、目標を達成したという評価でよろしいでしょ

うか。 

（よろしいとの声あり） 

 

石井生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

・田ケ谷小学校大規模改造工事（老朽化、トイレ） 

 

こちらにつきましても、事前に設定しました施設整備計画の「教育環境の質的

な向上を図る整備」としての目標を達成したものと考えております。よろしくご

協議の程お願いいたします。 

 

渡邊教育長 田ケ谷小学校は、施設等訪問で見ていただいているかと思います。こちらもよ

ろしいでしょうか。 

（よろしいとの声あり） 

 

野本こども局参事兼

こども保育課長 

・樋遣川幼稚園及び大越幼稚園園舎耐震補強工事 

 

お示ししました写真は、工事中のものです。工事完了後の現在の園舎では、壁

や天井で隠れてしまっておりますが、内部にこうした補強をしたということでご

理解ください。 

こちらにつきまして、事前に設定しました施設整備計画の「地震、津波等の災

害に備えるための整備」としての目標を達成したものと考えております。よろし

くご協議の程お願いいたします。 

 

渡邉教育長 こちらもよろしいでしょうか。 

（よろしいとの声あり） 

 

渡邉教育長 それでは、いずれも目標を達成したという事後評価とさせていただきます。 

 

 【日程第８ 協議事項「令和３年度加須市立幼稚園修了証書授与式お祝いのこと

ば及び令和３年度加須市立小・中学校卒業証書授与式告辞について」】 
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渡邉教育長 日程第８ 協議事項「令和３年度加須市立幼稚園修了証書授与式お祝いのこと

ば及び令和３年度加須市立小・中学校卒業証書授与式告辞について」、協議いたし

ます。事務局より説明させます。 

 

野本こども局参事兼

こども保育課長 

 

 

 

 

刑部学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

・令和３年度加須市立幼稚園修了証書授与式お祝いのことば 

 

新型コロナウイルスの感染が広がっていることから、紙で印刷してお渡しする

形になると思います。少し難しい表現もあるかもしれませんが、ご家庭で読んで

もらって、お子さんにお話ししてもらえればと思っております。 

 

・令和３年度加須市立小学校卒業証書授与式告辞 

・令和３年度加須市立中学校卒業証書授与式告辞 

 

小学校については、下總皖一さん、中学校については、ノーベル物理学賞を受

賞した真鍋淑郎さんを取り上げております。 

よろしくご協議の程よろしくお願いいたします。 

 

渡邉教育長 以上説明がありました。ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

遠藤委員 小学校の告辞で下總先生を取り上げていただき、ありがとうございます。ひと

つ、下總先生を偲ぶ会の前会長の中島先生が様々な調査をした結果なのですが、

名前の読み方については、下總先生ご自身が「SIMŌSA」と表記しているという

ことから、偲ぶ会でも「しもおさ」と統一しております。できれば、そのように表

記していただければと思います 

 

刑部学校教育課長 修正いたします。 

 

渡邉教育長 ほかにお気づきの点がございましたら、２月中にご意見をいただければと思い

ます。 

 

 【日程第９ その他】 

 

渡邉教育長 日程第９ 「その他」でございます。諸般の報告をいたします。 

江原生涯学習部長より、順次報告をいたします。 

 

江原生涯学習部長兼

スポーツ振興課長事

務取扱 

 

・ 東京２０２０オリンピック聖火リレー報告書 

・ ２０２１事前トレーニングキャンプ報告書 

 

中里学校教育部長 ・ 市立小・中学校の新型コロナウイルスの感染状況 

 

小泉こども局長 

 

・ 北川辺地域キッズルームについて 

・ 子育て世帯臨時給付金について 

 

渡邉教育長 その他に説明を必要とする資料はありますか。 
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刑部学校教育課長 ・ 令和３年度卒業証書授与式（修了証書授与式）の対応について（案） 

 

渡邉教育長 それでは、私の方から１点、ご報告いたします。 

・ 加須市立鴻茎小学校における暖房設備用灯油の流出事故及び対応について 

 

 ご質問等ございますか。 

 

猪股委員 原因を調査中ということですが、屋上タンクの老朽化という想定はしているの

でしょうか。それとも、それ以外を想定して調査しているのですか。 

 

渡邉教育長 どこから流出したか、調査をしていますので、屋上タンクも対象になると思い

ます。現在、配管に亀裂が入っていないか、圧力検査をするようにという指示を

うけております。 

 

猪股委員 原因が分かったらそれに対応するのはもちろんですが、故意でない事故で環境

汚染や周辺の土壌への影響があった場合、法的な過料は発生するのでしょうか。 

 

石井生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

一般的に何らかの損害があった場合は、損害賠償は考えられると思います。想

定している中での判断材料としまして、備前堀に流出したということについて、

備前堀は落とし、排水路ということで、鴻茎小よりも下流で水を引いている水田

はないと確認しています。今後、様子を見ていかなければいけませんが、毎日確

認しておりますが、今現在、油の流出は止まっている状態です。 

 

渡邊教育長 土壌調査をするようにという指示が出ていますので、その結果を踏まえ、何ら

かの対応をするよう指示があれば、そちらを実施することになります。消防や県

の東部地区環境管理事務所の指示に従って対応してまいります。 

 

猪股委員 こうした事故があったということで、一斉点検をするかと思いますが、市内に

同様の設備がある学校はどれくらいあるのでしょうか。 

 

渡邊教育長 同様の設備があるのは、騎西小のみです。騎西小については、今、屋上タンクに

残っている灯油が使い切りましたら、この設備は使用禁止とする指示をしており

ます。また、鴻茎小も、今後は使用禁止としております。 

 

渡邉教育長 他にございますか。 

 

遠藤委員 いただいた資料とは関係ないのですが、交通指導員について、現在、交通指導

員の方が空席で、毎日、横断歩道で子供たちを見守る人がいなくなってしまい、

校長先生も困っていました。自治会でも募集したりしていますが、年齢制限もあ

ったりして、なかなか見つかりません。 

危険な箇所で見守りをしていただく方がいないということで、子供たちも保護

者の方も不安だと思います。他の地区でも同様の状況があると思いますが、その

現状と対策について、何か情報はありますか。 

 

渡邊教育長 交通指導員、消防団員、民生委員、いずれも欠員が多くなっていて、苦労してい

るところです。年齢制限もありますし、定年が延長されるなど働く年齢も高くな
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っていますので、地域で活動できる方をどう確保するのか、現場も苦慮していま

す。 

 

遠藤委員 交通指導員の報酬は１か月１万５千円と聞きました。報酬や年齢制限を変更す

ることや、シルバー人材センターの方を活用することなどは難しいのでしょうか。 

 

石井生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

会計年度任用職員制度が始まった時に、交通指導員についても検討をいたしま

した。国の示すモデルでは、交通指導員は会計年度任用職員に移行するものとさ

れていましたが、加須市では、交通指導員は、地域で意識の高い方が就いている、

尊い仕事ということで、特別職に残したという経緯がございます。少ない報酬で

ボランティア精神のある方がやっていらっしゃいまして、お一人お一人ができる

範囲で活動をしていただいております。 

人材を確保するために、相応の報酬等を用意するとか、シルバー人材センター

にお願いするといったことも一つの方法ではありますが、加須市では、交通指導

員は、危険もある中で意識の高い方がやられる尊い仕事ということでお願いして

おります。課題もありますが、現在はそうした形でやっております。 

 

渡邊教育長 交通指導員には権限もありますので、誰でもいいということではありません。

やはり、地域で信頼できる方を推薦していただければと思います。 

他にございますか。 

 

渡邉教育長 以上で、令和４年第２回定例会の議事日程は、終了となります。 

次回、令和４年第３回定例会は３月２８日（月）午後１時３０分に開会します。

これをもちまして、令和４年第２回加須市教育委員会定例会を閉会といたします。 

ご苦労さまでした。 

 

 

 

上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

 

令和４年３月２８日 

 

 

  

           教 育 長  渡 邉 義 昭 

 

 

           委   員  福 田 孝 夫 

 

 

            書  記  武 井 由加里 

 

 

 

 


